

Informe semanal de la situación de la campaña

2008/2009 de cítricos

Semana 23 (del 29 de mayo al 4 de junio)¹

La bonanza climática ha sido la tónica general imperante durante la semana en estudio en toda la geografía andaluza, con temperaturas máximas diurnas cercanas a los 38°C en zonas del Valle del Guadalquivir y mínimas nocturnas en continuo ascenso. Esta buena climatología contribuye a la elevada calidad de la variedad de naranja Valencia Late, por ser una de las variedades más tardías de naranjo dulce. Aunque por otro lado se presenta un problema motivado por la existencia de estas temperaturas típicamente veraniegas y es el reverdecimiento o aparición de zonas verdes cercanas al pedúnculo de inserción, en fruta que ya tenía un tono naranja y que provoca una pérdida de calidad visual y, por ende, una depreciación de la naranja.

Los datos recabados por el sector indican una semana de escaso movimiento comercial para el sector de los cítricos andaluces. La demanda se ha situado en unos niveles tan bajos que parte del sector no ha manipulado nada de fruta para fresco, manteniendo sus almacenes parados a la espera de una reactivación en el consumo de cítricos. Las centrales manipuladoras informan de una parada total de las centrales de compra alemanas, que se decantan hacia la adquisición de frutas de hueso en perjuicio de las variedades tardías de naranjas. El mercado inglés y el holandés han rebajando también mucho sus compras, aunque no a niveles del mercado alemán.

En cuanto al mercado nacional, Canarias se posicionó liderando el consumo interior de naranja andaluza, pues mantienen su nivel de consumo y con precios que superan en muchas ocasiones los 0,50€/kg para Valencia Late en formato encajado.

Ante las malas expectativas que planteó el comienzo de la semana para el mercado en fresco de Valencia Late, las comercializadoras optaron por dos vías diferentes para poder dar salida a la producción recolectada. Así, un fracción importante de la fruta se destinó al abastecimiento de las industrias de elaboración de zumo, mientras que otra parte de la naranja se almacenó en cámaras para su comercialización en fresco en épocas en los que la naranja comience a escasear o cuando se produzca una reactivación de la demanda y del precio.

La demanda tanto del **limón** Fino como Verna se han mantenido al mismo nivel que en semanas precedentes, sin fluctuaciones en sus cotizaciones ni en los volúmenes comercializados. Como referente semanal de precio tenemos 0,21€/kg como precio en árbol para la variedad Verna.

¹ Los precios facilitados en el presente informe han sido obtenidos a partir de consultas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.